

La COP 30



Une COP (Conférence des Parties) est une grande réunion mondiale qui a lieu chaque année depuis 1995.

Elle rassemble presque tous les pays du monde pour décider comment lutter contre le changement climatique.

La COP30 se tient en 2025, dans la ville de Belém, au Brésil. Elle sera la 30^e édition de cette réunion. Elle se déroule au bord de la forêt Amazonienne du 10 au 21 novembre. Ce choix est symbolique, car l'Amazonie joue un rôle essentiel dans le climat mondial elle absorbe beaucoup de CO₂ et produit de l'oxygène, ce qui contribue à réguler la température de la planète.



"L'heure est à la mise en œuvre"

Le principal objectif de cette rencontre était de renforcer l'engagement des pays à réduire leurs émissions de gaz à effet de serre (les gaz responsables du réchauffement climatique) et à limiter la hausse de la température mondiale à 1,5°C par rapport aux niveaux avant l'industrialisation. Pour ce faire, des actions concrètes doivent être mises en place par les États, les entreprises et les citoyens.

La COP 30 a visé à limiter le réchauffement à 1,5°C en réduisant les émissions de gaz à effet de serre. Les pays ont promis de passer aux énergies renouvelables, de protéger les forêts, et d'aider financièrement les pays pauvres face au changement climatique. Des solutions technologiques, comme la capture du CO₂, ont aussi été mises en avant. Mais il reste encore beaucoup à faire pour atteindre ces objectifs.



Même si des progrès ont été réalisés, beaucoup de travail reste à faire, car les engagements pris doivent être traduits en actions concrètes et mesurables, et chaque pays doit s'assurer qu'il respecte ses engagements sur le long terme.